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封面新闻记者探访北京五棵松体育中心：

新建场馆“冰菱花”
展示了哪些节能黑科技？

持股过节
问：周一沪指低开，盘中震荡走

高，收盘微涨，你怎么看？
答：尽管外围市场大跌，但A股低

开后震荡最终飘红，盘面上个股依然
跌多涨少，新能源板块表现抢眼，北上
资金净买入34亿元。截至收盘，两市
涨停56只，跌停31只。技术上看，沪深
股指继续失守5日均线，两市合计成交
8642亿元环比萎缩；60分钟图显示，各
股指均收复5小时均线，60分钟MACD指
标绿柱快速缩减；从形态来看，虽然各
股指再次刷新年内新低，但反弹不期
而遇，不出意外，各股指60分钟MACD指
标也将在周二上午金叉，形成最终的技
术信号买点。虽然两市成交快速萎缩
至8000多亿，这也反映出短期惜售心态
较浓。期指市场，各期指合约累计成交
减少、持仓增加，各合约负溢价水平整
体有所增加。综合来看，春节前仅剩4
个交易日，根据历史数据以及股指形态
对比，持股过节不失为最优选择。

资产：周一按计划买入通威股份
10万股。目前持有泽达易盛（688555）
8万股，华创阳安（600155）80万股，徐
工机械（000425）70万股，复旦复华
（600624）33万股，五粮液（000858）2万
股，通威股份（600438）10万股。资金
余 额 2898546.68 元 ， 总 净 值
27693246.68元，盈利13746.62%。

周二操作计划：通威股份、五粮
液、复旦复华、徐工机械、华创阳安、泽
达易盛拟持股待涨。 胡佳杰

作为2008年北京奥运会篮球比赛
场馆，五棵松体育中心是中国篮球的
代表性场馆。如今，它又有了新使命
——将承担北京冬奥会女子冰球和部
分男子冰球的比赛。而在场馆东南
侧，新建的五棵松冰上运动中心将作
为训练馆，为冬奥会冰球项目运动员
提供训练服务。

从2008年北京奥运会篮球馆到
2022年北京冬奥会冰球馆，这座“双奥
场馆”是如何“变身”的？新建的训练
馆五棵松冰上运动中心又有何亮点？

6小时内
篮球馆如何“变身”冰球场？

走进五棵松体育中心竞赛馆，迎
面可见整齐的围栏和宽阔的冰场，场
地上维持着一层薄冰。在场馆上方，
高悬着斗型高清显示屏，能做到全方
位展示，提升观赛体验。场馆还新建
了电动伸缩看台系统，可调整观众与
看台的距离，满足不同赛事、文化活动
的观看需求。

改造后的五棵松体育中心场馆拥
有30×60米和26×60米两种尺寸的
可转换冰场，篮球、冰球两种比赛模式
在6小时内就能完成场地转换，同时还
成为能承办冰球、短道速滑、花样滑冰
三项赛事的通用型场馆。

“冰篮转换”如何实现？五棵松文
体中心品牌中心负责人袁颖慧介绍，
首先需要将冰面两边的挡网、界墙等
拆除，然后在冰面上方铺上一层“冰
被”，隔温防潮，再覆上一层灰色“地
毯”，之后在上面搭建地板、篮架等篮
球设备，即可完成“冰篮转换”。

更衣室内
除了磨刀室，还有哪些亮点？

除了“冰篮转换”外，更衣室也根
据冬奥会标准进行了改造。冰球运动
装备厚重、球杆长，冰刀需打磨，对球
队更衣室的要求也更严苛。改造后的
五棵松体育馆拥有6间符合冬奥标准
的更衣室。另外，五棵松冰上运动中
心也配有6间更衣室，配备更衣柜、按
摩室、教练室、磨刀室和备餐区等，每
个更衣室内还设有储物间、卫生间和
淋浴间。

走进更衣室，正对面是一台电视
机，两侧则是更衣区域。每位运动员
都有一个更衣柜，可以坐在更衣柜下
方座椅上更换衣物。记者注意到，座
椅是可以抬起的，下方是储物空间，座
椅上方并排有五个挂钩，可以将衣物
悬挂在上面。挂衣区上方，有两个凸
出来的挂钩，可以用来摆放冰刀。座
椅的下边缘是斜向设计，为穿着冰刀
的运动员留出了更大空间。

超低能耗
“冰菱花”展示了哪些黑科技？

从五棵松体育中心出发，顺着球
员专用地下通道步行几分钟，就来到
了五棵松冰上运动中心“冰菱花”。这
座新建场馆将在冬奥会期间承担冰球
训练任务。场馆地上、地下各两层，地
下两层为冰场，地上两层为体育文化
配套用房和剧场。

记者站在场馆外望去，外幕墙像
无数片飘落的雪花构成，包含五种颜
色，到了夜晚，暗藏在外幕墙下的灯纷
纷亮起，在光影变化中呈现出各色雪
花漫天落下的视觉效果。此外，考虑
到绿色环保，五棵松冰上运动中心采
用了超低能耗专项技术，引进溶液除
湿系统，可降低能耗约50%。

记者探访时，一位教练正带着三
位小朋友在地下一层的冰场上训练冰
球。其中一位身着蓝色训练服的守门
员今年10岁，他的妈妈告诉记者，孩子
5岁接触冰球后就爱上了这项运动，每
天训练到晚上十一点多才会结束。“他
对冬奥非常关注，在他的影响下，我们
对冬奥、对冰雪运动都更加期待了。”

负责五棵松场馆运营的华熙国际
集团董事长特别助理王淑侠表示，今
后想把奥运比赛场馆转为大众娱乐运
动场馆，“无论是专业的冰上运动员，
还是业余的爱好者，都能在这里找到
你的理想之地。”

冬奥之后
如何打造冰雪运动新地标？

据了解，2008年夏季奥运会结束
后，五棵松体育中心进行了商业化运
营，每年承接体育比赛和演艺活动80
余场，场地利用率高达70%。北京冬
奥会之后，五棵松体育中心经营的维
度与广度也会随之扩大。

据透露，冬奥会后，五棵松体育中
心将实现冬季运动项目和夏季运动项
目转换，除继续承接各类演出、篮球赛
事之外，还能承办冰球、短道速滑、花
样滑冰等冰上赛事，或将成为冰雪运
动的新地标。

此外，未来五棵松冰上运动中
心将面向大众开放，以青少年俱乐
部培训、体能中心、健身中心的运营
为主体，全方位满足市民健身、娱乐
等需求。

白 杰 品 股

这是一次探秘之旅，这是一场冰雪之约。
北京即将成为全球首个“双奥之城”，场馆则是连接“双奥”的纽带。

在北京冬奥会即将来临之际，跟随华西都市报、封面新闻记者的脚步，探
访冬奥场馆风姿。

——“华丽变身”的“双奥场馆”有什么不同？
——“从无到有”的新建场馆呈现怎样的中国风格？
——科技、智慧、绿色和节俭特色的建设理念如何一一彰显？
我们一探究竟，先睹为快。

华西都市报-封面新闻记者 邵萌 闫雯雯

▲
五棵松体育中心
竞赛馆。 邵萌 摄

◀
五棵松冰上运动
中心，孩子们在进
行冰球训练。

实习生 杨丹 摄

◀
更衣室根据冬奥
会标准进行了改
造。

实习生 杨丹 摄

日韩就“申遗”再起争端
围绕是否推荐新澙县佐渡金山申

报2023年度世界文化遗产，日本政府
犹豫不决。韩国方面指认佐渡金山是
朝鲜半岛劳工二战时期被强征劳动的

“犯罪现场”，坚决反对申遗；而日本保
守派认为此事“关系国家名誉”，要求
政府务必及时申报。

据共同社24日报道，日本政府考
虑2021财政年度内、即今年3月底前暂
不推荐佐渡金山申报世界文化遗产。

日本文化审议会去年12月28日选
定佐渡金山为2021财年推荐申遗唯一
候选。按规定，日本政府需在今年2月
1日前向联合国教科文组织提交推荐
书，经后者审查后于2023年决定是否
入选。

佐渡金山位于新澙县佐渡市佐渡
岛，从江户时代起以出产黄金闻名。
在提交给文化审议会的材料中，主要
聚焦当地金矿在江户时代的产金史。

按共同社的说法，通常情况下，如
果文化审议会确定候选，政府会迅速进
入推荐程序，但文部科学省文化厅表
示，政府是否推荐佐渡金山依然待定。

包括日本前首相安倍晋三在内，
自由民主党内保守派坚决要求岸田文
雄政府尽快推荐佐渡金山申遗，理由
是申遗主要涉及江户时期佐渡金山历
史。

自民党政策调查会长高市早苗24
日就申遗推荐一事质问外务大臣林芳
正：“这事关国家名誉，必须在2021财
年推荐申遗。”林芳正回应说，政府内
部正在从怎样操作效果最好的角度综
合考虑。

据共同社报道，日本政府内部有
意见认为，考虑到韩国3月即将举行总
统选举，“眼下并不是（推荐申遗的）好
时机”。另一方面，日本政府担忧，如
果因为韩方强烈反对，导致世界遗产
委员会否决佐渡金山申遗项目，今后
如果再次申请，成功的机会可能不
大。 据新华社


